



técnica, comercial, viaria, en equipamientos sociales, en cualificación profesional, etc., hay que decir que es insuficiente. Justamente aquí es necesario denunciar que el Fondo de Compensación Interterritorial se está aplicando injustamente ya que no se está llevando a cabo un trasvase financiero de las economías más ricas a las pobres —como la nuestra—, sino que a veces se llevan más a aquéllas, ahondando aún más el escalón que nos separa.

P.: ¿En qué medida afecta el paro juvenil a su comunidad autónoma?

R.: Más gravemente que en otras, por la peor dotación social y la inferior cualificación profesional media de nuestros jóvenes. Este es el problema más doloroso de España: la frustración de las capacidades e ilusiones de los jóvenes, que no pueden sostenerse y preparar un hogar familiar ni tener la ilusión de integrarse solidariamente en la configuración de la sociedad. La delincuencia y la emigración no son la alternativa a esta situación, como piensan algunos, sino su consecuencia.

AGRICULTURA Y CEE

P.: Ante la actual situación de España y su próxima incorporación a las Comunidades Europeas. ¿Cuáles serán, a su juicio, las repercusiones más notables de la entrada en la CEE para su comunidad autónoma?

R.: Esto tendría que explicarlo «in

”
«La legalidad no es lo más importante para los socialistas»
 ”

extenso» ese buen político que es Manuel Marín, pero básteme con señalar que el vino, principal recurso de nuestra economía, entró en las negociaciones en la última ronda, y en su post-ronda forzada por Francia, cuando ya no teníamos cartas para presionar las bazas comunitarias.

Si el reto de la CEE va a residir en la capacidad de respuesta de las instituciones y de los empresarios castellano-manchegos, es evidente que hará falta un esfuerzo suplementario para dotarnos de los medios que palién el gran desequilibrio que tenemos frente a otras comunidades autónomas. De entrada, habría que contratar a un equipo de expertos en derecho comunitario y en la mecánica económica y burocrática de la CEE para dirigir la política de la Junta y llevar a cabo un programa de asesoramiento y divulgación, en conexión con la CEOE, Cámaras de Comercio, Diputaciones, etc. En cuanto al acceso de Castilla-La Mancha al fondo de desarrollo regional, «FEDER», siempre es positivo ejercitar los derechos y mecanismos a los que se tiene acceso.

P.: Siendo el vino, como usted ha señalado, el principal recurso de la economía de su comunidad, ¿considera aceptable el plan de reconversión del viñedo propuesto por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha?

R.: La respuesta la está dando por mí el colectivo de afectados. Por otra parte hay una desconexión total entre lo que ofrece la Junta y lo que puede obtenerse de la CEE.

P.: Para concluir, defina las expectativas específicas para el sector vitivinícola de su región que plantea el acceso a la CEE.

R.: Con palabras del hombre del tiempo... idensos nubarrones se ciernen...! Perjudicamos a socios más antiguos. No hay adecuación cantidad-calidad en nuestros productos y, sobre todo, en comercialización estamos en mantillas. Pero tengo la esperanza de que los buenos profesionales de la elaboración de vinos ganen la partida a los simples productores de kilos de uva. El problema está en qué se hace con el exceso de vino mediocre, y ahí debe jugarse la carta de los derivados, porque la alternativa a la vid es difícil y, si escuchamos a la Junta, es una quimera que empieza por contradecir la política de aguas del Gobierno. Es la cuadratura del círculo. ¿Qué hay que sembrar? ¿Rosas para las próximas elecciones?

**Textos: Agustín GAJATE
 Juan Carlos ESCUDIER**